

EL TIEMPO.-Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.-En 24 horas.-Temperatura máxima al sol y al aire libre, 15.60.-Idem a la sombra, 13.80. Idem mínima ídem, 3.00.-Idem media ídem, 8.40.-Oscilación, 10.80.-Agua de lluvias en milímetros, 0.00.-Agua evaporada en milímetros, 0.80.-Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 749.80.-Temperatura a la sombra, 5.00.-Idem de termómetro húmedo, 5.00.-Tensión del vapor, 6.20. Humedad relativa, 91.00.-Estado del cielo, nublado.-Dirección del viento N. S. Fuerza, ventolina.-Recorrido en 24 horas, 92.00.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6 "
Extranjero, trimestre	12 "
Número suelto, 10 céntimos	Franchiseo concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Ocaña

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 :: TELÉFONO 2-7-5-5

DIARIO DE LA TARDE

Año II.-Número 428.-Apartado n.º 74

Córdoba.-Noviembre 1933.-Miércoles 29

POSTALES

NOUGUES

En paraje distante, no me fué posible acompañar su cadáver a esa tierra que a todos ha de cubrirnos cuando el milagro de la Vida no sea luz en los ojos ni latido en el pecho, cuando al doblar de un día se nos hiele en la carne el magnífico brinco de la sangre. Y como no pude cumplir el doble deber de compañero y amigo, aquí en lo rápido de la Postal, rindo mi condolencia y recuerdo emocionado al que ya es, eso: recuerdo, noble memoria por su vida pacífica en reiteración diaria de una sola y admirable labor: la de periodista, forjador de prestigios para todos en el silencio de la mesa de redacción. ¡Triste sino el de los remeros de la Prensa que regalan sus voces laudatorias, y al caer para siempre son casi anónimos sin las trompetas que agitaron para los otros!

Silencio. Todo silencio, todo modestia, fué Nougues. No tuvo otra ambición que la de su hogar y la de su trabajo, un gran amor a los suyos y una alta dignidad en la misión de su pluma. En silencio hacía su entrada en el periódico y con igual silencio, que es una riqueza de verbo interior, volvía al trajín de la calle. Para los amigos, un afecto leal; para los camaradas, un sentimiento fraterno, para todos el respeto de su corrección irreprochable. Y en silencio se ha ido para siempre, a ese país que todos donde todos pararemos un día.

La enfermedad que es patrimonio de la clase, minó su salud. No pudieron nada los esfuerzos, aún en el momento para este mal terrible que arrebató todos los años 300.000 vidas, y al caer las hojas en el friso de Noviembre, al soplo melancólico de la estación, reposó en el sueño sin alborada. Pero se fué como había vivido: muy despacito, muy en silencio, sin decirnos adiós, quizá temiendo interrumpir nuestro trabajo. A la mañana siguiente, Conchita, la niña buena de EL SUR, dió la noticia: Nougues ha muerto.

En las cajas y en la redacción se ha sentido la marcha del buen camarada. Y hoy, al entrar, nos parece verle escribiendo sus cuartillas diarias, la nota política o el último suceso de la jornada... ¡Pobre Nougues!

A. Verdú Suárez

Una raza de enanos que vive en los árboles

BERLIN, 29.-Un periódico berlinés publica una interesante entrevista del explorador y geógrafo Bernalzi, recientemente llegado a Alemania, después de un largo viaje por la Nueva Guinea y las islas Salomón.

El señor Bernalzi ha descubierto durante su expedición una curiosa raza de enanos, desconocida hasta el día. Se trata de unos pigmeos, cuya talla y estatura es semejante a la de los pigmeos de África; pero la característica de esta nueva raza es que todos sus miembros viven en los árboles y están dotados de una agilidad simiesca.

Construyen poblaciones integradas por unas 50 barracas, instaladas en lo alto de los árboles, a una altura de unos 30 metros sobre el suelo. Estas barracas se comunican entre sí por medio de lianas sólidamente trenzadas. Tres o cuatro escaleras que pueden ser retiradas al primer síntoma de alarma, unen estas poblaciones singulares con el suelo.

Según dicho explorador alemán, se hallan obligados a vivir de esta forma para estar al abrigo de las incursiones de ciertas tribus feroces pertenecientes al pueblo de Kamakor.

Por otra parte, se dedican a la agri-

EN VISPERAS DE LA SEGUNDA VUELTA

EL SOCIALISMO ESTA EN PIE

1

Frente antimarxista, coaliciones antimarxistas, fervor antimarxista. ¿Ocurriría nada de esto si el socialismo no diera fe vigorosa de existencia en nuestro país? A un tamborido no hay quien lo trepe, reza el refrán. Sólo quien está en pie, muy clavado en la tierra, y tiene prestancia de héroes, reclama el asalto de varios combatientes unidos. Frente al socialismo dan el pecho las derechas aliadas y detrás de ellas, escondiendo el rostro y alargando el pie para la zancadilla, está el partido radical, que ha venido a pacificar los espíritus a costa del honor de la República y de la miseria de los trabajadores. Julián Zugazagoitia cuenta que al visitar un periodista norteamericano el archivo de «El Debate» sorprendióse el extranjero del volumen de los recortes y notas sobre «El Socialista». Preguntó y recibió esta respuesta: «Este es el verdadero enemigo: el socialismo».

2

Pero hay más. Nuestra misma derrota evidencia un crecimiento extraordinario de nuestras fuerzas. Es una derrota a la que hay que aplicarle la teoría de la relatividad. Véase el caso característico de Avila, la ciudad católica y recatada, según la general creencia inaccesible a las ideas que no emanan del cabildo catedral. Pues bien en Avila ha habido 191.559 votantes de izquierdas—socialistas, comunistas y republicanos—y 176.870 de derechas. ¿Y en Córdoba mismo? Si se suman los sufragios socialistas y comunistas, ¿no rebasan en mucho a los obtenidos por las derechas? Y si se agregaran los votos republicanos, en vez de adherirlos a la reacción, ¿tendría ésta motivo para sentirse triunfante?

3

La Bolsa ha acusado finamente la realidad. A pesar de la algazara de las derechas los valores no han subido. Y es que desde el punto de vista del capitalismo, los socialistas están más vivos que nunca. ¿Qué suponen un centenar de actas más para las derechas, si la proporción de votos socialistas no está en armonía con la de las actas socialistas, a consecuencia de la traición de los republicanos? Otro caso: el de Huelva, donde los socialistas obtuvimos tres mil votos aproximadamente más que la coalición de derechas—mauristas y Acción Popular—. Faltaban muy pocos

sufragios para que el Partido Socialista alcanzara el 40 por 100. Pero en tres pueblos—Cartaya, Cumbres Mayores y Arroyomolinos—se produjeron magníficos «pucherazos» y el censo fué volcado en honor a la reacción. En la segunda vuelta podríamos tener seguras las dos actas de las minorías, pero los radicales—29.269 sufragios—se unirán a las derechas y las actas tal vez sean para ellos, pese a que los socialistas poseemos una votación de 48.358, es decir 19.081 votos más.

4

El próximo Parlamento resultará, pues, una «camouflagé», no será expresión directa y proporcional de la voluntad del país. Dominarán las derechas y resultará que las izquierdas han tenido mayores votaciones. Este será el fruto de la traición de los radicales. A una docena de actas más han sacrificado toda la obra renovadora de la República.

¿Puede nadie esperar que las masas vigorosas de votantes socialistas y comunistas y de verdaderos republicanos se sientan sencillamente aniquiladas por el hecho estúpido de que en los escaños de las derechas tomen asiento 200 señoritos frente a sesenta o setenta representantes obreros?

5

Pero hay más, todavía más. En la circunscripción de Córdoba ya están nombrados los delegados gubernativos para la segunda vuelta. Se nos asegura que hay pedidas dos compañías de guardias de Asalto. El aire huele a «pucherazos» y a mixtificación. Verán ustedes una verdadera apoteosis de la democracia y de la pureza electoral si los hombres de izquierda no podemos evitarlo. En Lucena los señoritos les dicen a los obreros que van a contratarse—poseemos testimonios fidedignos—: «Según votos así será tu jornal». Algo así como lo ocurrido en Guadalajara donde por media panilla de aceite se han comprado votos. Este mercado del hambre se practica con plena impunidad. Entre un hambriento y un harto la lucha es desigual, habida cuenta de que al harto le ayudan además las autoridades de la República. Esta desigualdad será la que prevalezca en un Parlamento que antes de nacer está deshonrado, porque será consecuencia de un recrudescimiento en los métodos de picardía de la vieja España.

Fernando VAZQUEZ

La guerra que prepara el capitalismo

A los que no han votado a los socialistas, cuyas doctrinas están ennoblecidas de pacifismo, les recomendamos la siguiente lectura:

«El oficial alemán Endres, en un libro titulado «La guerra de los gases», escribe: «El soldado moderno deberá, conscientemente, matar a las mujeres, los niños y los enfermos; deberá, atacándolos durante el sueño, aniquilar a los seres humanos para que no se percaten de su fin.»

¿Y cómo se realizarán estas perspectivas? Dejo la palabra a un especialista inglés, el comandante Nye: «Un millón de bombas—dice—bastaría, en condiciones favorables, para sumergir en gases una ciudad de la extensión de Londres. La bomba de gas corriente—añade—pesa unas cinco libras; no se trata, pues, de bombas enormes, como las que se usaban antes. Se ve enseguida que cualquier avión comercial puede ahora y en lo sucesivo ser utilizado como avión de guerra, y que dos aviones serán suficientes para inundar de gases un espacio tan grande como Londres y sus alrededores y acabar con varios millones de criaturas.»

Votad íntegramente la candidatura Socialista, sin tachadura de nombres. Un nombre borrado deprime toda la candidatura en favor de las derechas.

cultura y a la cría de ganado, poseyendo extensos territorios cultivados y grandes rebaños.

GRAN MITIN DE PROPAGANDA SOCIALISTA

El próximo viernes, a las SEIS Y MEDIA de la tarde, en el

CINE ALKAZAR

Presidirá:

Francisco Azorín Izquierdo

y harán uso de la palabra

Antonio Jaén Morente

e Indalecio Prieto

El acto será radiado. La Juventud Socialista cuidará del orden.

El mitin en que mañana jueves tomaría parte

FERNANDO DE LOS RIOS,

no puede celebrarse por haber comunicado este compañero que por prescripción facultativa le es imposible venir, guardando actualmente cama.

«La Mujer en su Casa»

Magnífico es el número de Noviembre de la moderna revista «La Mujer en su Casa», que acabamos de recibir. Ocupan lugar preferente las secciones de Varias Labores, bordadas a mano, máquina, malla, y punto de media, con hoja anexa de dibujo que reproduce a tamaño natural las más lindas de aquéllas; y la de Mantelerías y Juegos de Cama.

No menor atención merecen la de Lencería para señoras, Modas y Nue-

tros Niños, con elegantes figurines de vestidos propios de la estación, y Lcción de corte, con diseños para la acabada ejecución de un bonito abrigo de invierno.

Completan los atractivos del número los Trabajos artísticos sobre piro tallado, y conocimientos de Cocina, Higiene y Belleza, y la sugestiva novela «Herederos Burlados», que viene publicando.

Pida hoy mismo esta revista a Editorial Bailly-Baillière, Núñez de Balboa, 25, Madrid (España); enviando una peseta en sellos de correos, con indicación del periódico en que lea este aviso.

Los delegados gubernativos

El ministro de la Gobernación ha desautorizado públicamente y en privado el nombramiento de delegados gubernativos. La ley no los autoriza en período electoral. Carecen, pues, de validez legal los que el gobernador de Córdoba designe para los efectos electorales. Sólo los alcaldes son los representantes de derecho del poder público en los pueblos. No deben, pues, doblegarse a ningún mandato que conculque la Ley y, en todo caso, los actos de unos y otros queden a reservarse de ser dirimidos en derecho.

Interventores socialistas y republicanos de verdad

¡Defendad la pureza de las elecciones! ¡Ojo con los «micos»! ¡Ojo con los recuentos y escrutinios! ¡Ojo con la identidad de los votantes! En vuestras manos deposita el socialismo uno de los factores del éxito.

Stilográficas

Centenares para elegir de las mejores marcas. No compren Stilográficas sin ver antes nuestra magnífica colección.

Librería Luque Gondomar, 17

En California han sido linchados dos «gangsters»

SAN JOSE DE CALIFORNIA, 29.- En la bahía de San Francisco ha sido descubierto el cadáver del hijo del millonario Hart, secuestrado por los gangsters y asesinado el día 9 del actual. El cadáver había sido horriblemente mutilado por los tiburones.

El hallazgo del cadáver provocó gran indignación. Al propagarse la noticia del descubrimiento del cadáver mutilado por los tiburones, formóse inmediatamente una gran manifestación que dirigióse a la cárcel. Los manifestantes pueden calcularse en unos cuarenta mil. Los manifestantes se dirigieron a la cárcel, no sin tropezar varias veces con la policía, a la cual hicieron frente. La policía intentó inútilmente dispersar la manifestación con cargas y bombas de gases lacrimógenos. Varias veces la policía logró cortar el paso a los manifestantes, pero estos lograron rodear a la policía en un movimiento gigantesco, la masa humana encontróse a las puertas de la cárcel. Las puertas fueron derribadas fácilmente y los manifestantes recorrieron la cárcel hasta encontrar a los dos gangsters. Los dos presos fueron conducidos a la calle y después a un jardín público de los alrededores. Mientras la multitud aplaudía frenéticamente, los dos gangsters eran izados con la cuerda al cuello colgada de un árbol del jardín. Uno de los gangsters tuvo la energía de asirse a la parte superior de la cuerda, cuando le fué pasada nuevamente e izado con gran violencia. Entre tanto, los ejecutores tiraban violentamente de las piernas de los ajusticiados para asegurarse de su muerte.

Al alcalde intentó varias veces evitar el espectáculo y, a consecuencia de su intervención recibió varios golpes que han obligado a hospitalizarle. Los bandidos murieron rápidamente. Uno de ellos, cuando fué izado con la cuerda al cuello, había ya perdido el conocimiento.

Terminado el linchamiento, la multitud dispersóse fácilmente.

El gobernador, al tener noticia del linchamiento, se ha limitado a expresar su opinión con estas palabras:

—Es la mejor lección que California ha dado al país.

¿Dos intentos de robo?

Durante la pasada noche sintió un ruido, cuando se encontraba en el interior del establecimiento de bebidas que posee Antonio Ramírez en la calle Juan Rufo, número 6, la esposa de éste, la que inmediatamente salió al exterior, viendo huir a tres individuos.

El marido salió a la calle y requirió a un sargento de la Guardia civil que pasaba, al que dió cuenta de lo que sucedía.

Efectuado un registro en el establecimiento pudieron comprobar que no faltaba nada.

El denunciante manifestó que sospechaba de un tal José Gazcón Gálvez («el Morfina»), que desde hace algún tiempo viene frecuentando el establecimiento.

En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado esta mañana Ambrosio Parejo Lozano, el que denunció que sobre las nueve y media de la mañana sintió un golpe en la luna de los escaparates del establecimiento de tejidos, del que es dependiente, instalado en la calle de San Fernando, y que extrañado por el mismo salió a la calle y vio tres individuos correr y la luna del escaparate rota.

El denunciante supone que estos individuos intentaban apoderarse de los géneros que había en el escaparate expresado y que por su intervención no lo han conseguido.

Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

Consejo de ministros en el Palacio Nacional. Los ministros celebran después un Consejo en la Presidencia. La crisis queda reducida a la salida del Gobierno del ministro de Justicia, sustituyéndole don Domingo Barnés. Otros cuatro ministros están disgustados con la política de Martínez Barrios

Madrid

Se ha planteado la crisis ¿total o parcial?

MADRID, 2 t.—A las dos de la tarde de nuestra agencia nos comunica lo siguiente:

«Al salir del Palacio Nacional, en donde habían celebrado Consejo bajo la presidencia del jefe del Estado, el

señor Martínez Barrios dijo a los periodistas que iban a reunirse todos los ministros en la Presidencia porque había crisis.

Se ignora si ésta será total o parcial.»

Consejo de ministros en el Palacio Nacional

El señor Botella ha dimitido como protesta por la inhibición del Gobierno en los amañeos y coacciones electorales

MADRID, 4 t.—El interés que había despertado el Consejo de Ministros extraordinario superó a todo lo previsto, porque en el mismo se planteó la crisis, ya que el señor Botella insistió en su dimisión.

La reunión ministerial bajo la presidencia del jefe del Estado dió comienzo a las once y media de la mañana.

A la misma asistieron todos los ministros, incluso el señor Botella Asensi, dimisionario desde ayer.

A las dos de la tarde terminó la reunión el primer ministro el señor

Martínez Barrios, que dijo a los periodistas que habían tratado de la cuestión política, y que, terminado el Consejo bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora, iban a celebrar nueva reunión en la Presidencia del Consejo.

Los periodistas atajaron el paso al señor Martínez Barrios sin atreverse a preguntarle por la crisis.

Al fin pudo el presidente abrir paso, dirigiéndose a su automóvil y a la pregunta de un reporter dijo, con una sonrisa, que iban a la Presidencia del Consejo y que fueran allí.

«Pero es que hay crisis?» dijo el periodista.

El señor Martínez Barrios dijo sonriendo:

«Sólo puedo decirles que vayan por la Presidencia.

Las interesantes manifestaciones del jefe del Gobierno tenían una importancia tan extraordinaria que los periodistas abordaron a todos los ministros para lograr obtener algunas declaraciones.

Todos ellos se limitaron a ratificar lo que había dicho el jefe del Gobierno.

Sólo el ministro de Comunicaciones señor Palomo dijo que en el Consejo presidido por el jefe del Estado el señor Botella había insistido en su dimisión y los ministros habían acordado reunirse en la Presidencia.

Agregó que estimaba que la reunión sería breve y de lo que se tratara se facilitaría una referencia.

El señor Botella hace unas interesantes manifestaciones

Después que los ministros salió el señor Botella Asensi, dimisionario de Justicia, y a preguntas de los periodistas manifestó que acababa de despedirse con toda cordialidad de sus compañeros de Gobierno.

«He reiterado mi dimisión—agregó—que tenía presentada desde ayer, por no estar conforme con la política electoral del Gobierno, teniendo decidido no esperar al resultado de la segunda vuelta.

Las elecciones no acusan la voluntad del país porque se han desarrollado dentro de una obra de amañeos, sobornos y coacciones ejercidas por las derechas ante la absoluta inhibición del Gobierno.

Estimo que no debe convalidarse este triunfo de las derechas, volviendo a las Cortes Constituyentes como única solución, y nada más.

Dada la importancia de la reunión de la Presidencia los periodistas se trasladaron allí en donde el señor Martínez Barrios dijo que este Consejo era continuación del de ayer.

El Gobierno deliberará ampliamente y resolverá lo que crea conveniente. Los demás ministros que fueron interrogados por los periodistas se mostraron reservadísimos.

Parece que la crisis es parcial. Se reduce únicamente a la salida de Botella Asensi, que será sustituido por el señor Barnés

A pesar de la reserva de los ministros a la entrada del Consejo en la Presidencia, los periodistas lograron averiguar que la crisis quedaría reducida a la salida del Gobierno del ministro de Justicia señor Botella Asensi, que será sustituido por el ministro de Instrucción Pública don Domingo Barnés.

De momento esa parece la solución de la crisis parcial, aun cuando se ignora si en esta nueva reunión ministerial otros ministros representantes de las minorías de izquierdas insistan también en dimitir.

La reunión con el Presidente de la República

MADRID, 4 t.—En la reunión de los ministros con el Presidente de la República, el jefe del Gobierno pronunció un discurso sobre la situación de la política interior, aludiendo de paso a la exterior.

El señor Alcalá Zamora preguntó después por otros extremos y hechas las aclaraciones correspondientes se dió por terminada la reunión.

Disposiciones de la «Gaceta»

MADRID, 4 t.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

JUSTICIA.—Declarando bien denegada la apelación visto el recurso presentado por don Florentino Sotomayor Moreno, del registrador de la Propiedad de Andújar a cancelar determinados censos e hipotecas.

Industria y Comercio.—Expedientes sobre reorganización administrativa.

Hacienda.—Dictando normas para conceder permiso o licencias a los administradores de Loterías.

Las causas de la salida del Gobierno del ministro de Justicia

MADRID, 4 t.—Un redactor de «Febus» logró entrevistarse con uno de los ministros en el breve espacio de tiempo que mediaba entre la salida de la reunión de Palacio y la que iba a celebrarse en la Presidencia del Consejo.

De esta entrevista puede asegurarse que lo ocurrido con el señor Botella Asensi es lo siguiente:

Cuando se confeccionaba la candidatura radical derecha por Alicante fué preguntada el ministro de Justicia si aceptaba o no su nombramiento para estas elecciones.

El alcalde de Alicante escribió una carta al señor Botella rogando le dije-

Nota de ampliación al Consejo

MADRID, 5 t.—Los ministros se mostraron muy reservados a la salida de la reunión ministerial, diciendo únicamente que habían tratado de cuestiones políticas.

Dijeron que la referencia era la que había dado el jefe del Gobierno.

El señor Botella dijo que no hacía declaraciones de momento, pero que mañana, a las doce, recibiría a los periodistas de Madrid para darle una nota explicativa de su dimisión.

El ministro dimisionario no estaba satisfecho de la inhibición del Gobierno, que favorecía a las derechas en la contienda electoral.

El Gobierno, a juicio del señor Botella, ha hecho una dejación de poderes en favor de los elementos que precisamente se han distinguido más por sus ataques al régimen.

Entiende que el Gobierno, con sus repetidas inhibiciones, ha dejado que las derechas salten por encima de lo legislado en sus propagandas, resultando que las elecciones no han sido fielmente la verdadera expresión del pensamiento del pueblo.

Desde luego el Gobierno se ha inhibido en favor de las derechas, bien de una manera inconsciente o bien premeditadamente, aun cuando este último no quiere creerlo el ministro dimisionario.

En la reunión de esta mañana con el señor Alcalá Zamora se guardó respeto absoluto a la fórmula que se usa para estos Consejos, pero, después del discurso del jefe del Gobierno, el Presidente de la República solicitó algunas aclaraciones de todos los ministros.

Estos expusieron sus puntos de vista y el Presidente exhortó a todos a

Una referencia de lo tratado en el consejo de la Presidencia

MADRID, 5 t.—La reunión ministerial en la Presidencia fué muy breve.

El señor Botella Asensi resolvió abandonar la cartera de Justicia por estimar que el Gobierno no adoptaba determinadas medidas antes de presentarse a las nuevas Cortes.

Los demás ministros que de momento habían secundado la actitud de protesta del señor Botella rectificaron, acordando continuar en sus puestos y presentarse a las Cortes el próximo día 8 de Diciembre.

ra si se ponía su nombre en la candidatura o si se borraba.

El señor Botella, cuyo deseo era que triunfase la candidatura de izquierdas, manifestó a sus compañeros de Gobierno que no podía continuar la inhibición en las elecciones. De continuar en ese plan, tenía pensado presentar su dimisión.

Otros ministros se sumaron a la protesta del señor Botella, y éste, como el señor Martínez Barrios no rectificase su línea de conducta electoral, dimitió en el Consejo de ayer, pero los cuatro compañeros representantes de izquierdas republicanas, rectificaron su actitud, continuando en sus puestos.

continuar en sus puestos, siendo atendido el requerimiento, excepto el señor Botella, que se negó terminantemente a continuar en la cartera de Justicia.

El señor Botella dará mañana una amplia nota, según hemos dicho, sobre las causas de su dimisión, basada en las discrepancias con motivo de la campaña electoral.

Trabajador, Oficinista, Campesino, Artesano:
La reacción tiende a deshacer todo lo que has podido conquistar en el terreno de la legislación. ¡Vota al Socialismo que defiende tu derecho a la vida!

Provincias

Los vecinos libertan a unos desconocidos por la Guardia civil

HUELVA, 5 t.—La Guardia civil del pueblo de Escacena detuvo a siete individuos que habían cogido frutas en un finca.

Al llegar al pueblo un grupo de cien vecinos formó un gran tumulto, apoderándose de los detenidos, a los que liberó.

Estos se dieron a la fuga. Se produjo una colisión con la Guardia civil, que recibió refuerzos, logrando apaciguar los ánimos.

¿Derechas? ¿Izquierdas?

En el centro de Córdoba, Plaza de la República, PAÑERÍAS MODERNAS. Trajes de calidad.

Pañerías Modernas

El señor Botella sustituido por el señor Barnés en la cartera de Justicia

MADRID, 5 t.—El señor Martínez Barrios, al terminar la reunión ministerial, manifestó a los periodistas que llevaría a la firma del Presidente de la República dos decretos. Uno admi-

tiendo la dimisión al ministro de Justicia don Juan Botella Asensi y otro nombrando para sustituirle a don Domingo Barnés.

Detención de ladrones de alhajas

MADRID, 5 t.—La Policía tuvo conocimiento de que del domicilio de don Luis Figueroa Alonso Martínez, en la calle Espronceda, 32, se habían llevado unos ladrones alhajas de importante valor.

Practicado un registro en varias casas de sujetos sospechosos, fueron detenidos Julio García y Vicente Macobay, a los que se le encontraron los géneros robados.

Un mitin socialista en el Cine Europa

MADRID, 6'30 t.—A las once y media se celebró anoche un acto de propaganda socialista en el Cine Europa, que estaba abarrotado de público.

Presidió Trifón Gómez, que pronunció breves palabras para decir que el Partido Socialista había salido robustecido de estas elecciones, ya que el recuento de votos hechos superaba a todos los cálculos.

Seguidamente don Indalecio Prieto pronunció un vibrante discurso, en el que censuró duramente a Lerro, que ha traicionado a la República y ahora se presta a gobernar al dictado de las derechas.

De estas dijo que se han dividido en dos grupos que tienen en lo fundamental el mismo objetivo. Un grupo pretende apoderarse del Poder callada y solapadamente, socavando el terreno por medio del traidor Lerro, y otro quiere a todo trance un golpe de Estado para apoderarse de todos los resortes del Gobierno.

Dijo que frente a unos y otros estaba el partido socialista, dispuesto a hacer la revolución.

El señor Prieto fué ruidosamente ovacionado.

Por último don Francisco Largo Caballero atacó duramente al Gobierno y al partido radical, traidor a la República, censurando de paso a más altas jerarquías del régimen.

Aludió al artículo de «La Voz» sobre su ingreso en el comunismo, calificándolo de paparruchada. Dijo que en cuarenta años de socialismo, cada vez está más convencido que dentro de él está la verdadera doctrina marxista.

Estimó que en Madrid se consolidará el triunfo obtenido en la primera vuelta por la candidatura socialista.

Terminó diciendo que había que hacer la revolución poniéndose al frente de ella si un balazo certero no le hacía antes perder la vida.

El señor Largo Caballero fué ovacionado.

El acto, que fué radiado por Unión Radio, terminó sin incidentes.

Toda la correspondencia a APARTADO NÚM. 74

Un joven se suicida

MADRID, 6'30 t.—A mediodía se arrojó a la estación del metro del Banco de España una joven que estaba conversando con su hermana, resultando muerta.

La hermana de la víctima que se llama Carmen Ceferino, de 16 años, dijo que aquella se llamaba Laura y tenía 22 años de edad.

Agregó que eran de oficio muñequeras y que su padre había muerto hace un año.

Creía que las causas del suicidio eran contrariedades amorosas.

Mata al amante de su hermana

MADRID, 6'30 t.—En la calle del general Pardiñas un sujeto llamado José Mogantes disparó varios tiros contra el anciano Celedonio Torres, amante de su hermana, matándolo.

Según parece la amante de Celedonio, llamada Elvira, había estado por la mañana en casa de éste, con el objeto de continuar las relaciones, sosteniendo un violento altercado.

Elvira se lo contó a su hermano, y éste, provisto de una pistola, agredió al anciano.

Una formidable tormenta en Huelva

HUELVA, 5 t.—Ha descargado una formidable tormenta que ocasionó el desbordamiento del arroyo de Lavapiés en el pueblo de Niebla.

A consecuencia de las lluvias quedó interceptada la vía férrea en varios kilómetros.

Extranjero

¿Colonización de Turquía por los judíos?

LONDRES, 29.—La Asociación de colonización pro judía está en tratos con el Gobierno turco para llevar allí hasta 300.000 israelitas. Si este número fuera considerado excesivo, se limitaría a 100.000.

Entre los inmigrantes habría un gran número de sabios y capitalistas que aportarían su esfuerzo científico y económico a Turquía. Se cree que el Gobierno de este país contestará a últimos del corriente.

El Canadá se defiende contra los Estados Unidos

OTTAWA, 29.—El Gobierno canadiense ha adoptado las primeras medidas encaminadas a rectificar su sistema de tarifa a fin de proteger al país contra las importaciones de los Estados Unidos.

